

En partenariat
avec



Tunis, le 18 février 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Tunisie-France : Un partenariat pour développer la filière colza et renforcer la sécurité alimentaire en Tunisie.

L'Association pour l'Agriculture Durable (APAD), l'association de coopération de la filière française des huiles et protéines végétales (AGROPOL) et l'Agence Française de Développement (AFD) ont signé aujourd'hui une convention de partenariat visant à soutenir le développement de la filière colza en Tunisie.

Cette initiative s'inscrit dans le cadre d'un programme de coopération technique pour soutenir le développement agricole en Tunisie.

La cérémonie s'est déroulée en présence de Son Excellence Madame Anne GUEGUEN, Ambassadrice de France en Tunisie, de Monsieur Ezzedine CHALGHAF, Directeur Général de la Production Agricole du ministère de l'Agriculture des Ressources Hydrauliques et de la Pêche Maritime de Tunisie, de Monsieur Tarek JARRAHI, Directeur de l'Institut National des Grandes Cultures (INGC), et de Madame Cécile COUPRIE, Directrice Régionale Afrique du Nord de l'Agence Française de Développement.

Ce partenariat vise à renforcer la souveraineté alimentaire de la Tunisie et à promouvoir une agriculture plus résiliente face aux défis climatiques et économiques. Le colza, qui s'est imposé en moins de 10 ans dans les grandes exploitations tunisiennes, représente désormais une production annuelle d'environ 20000 tonnes et joue un rôle clé dans la diversification des rotations céréalières et la résilience des exploitations face au changement climatique.

Le projet, financé par une subvention de 600000 euros de l'AFD et une contribution d'AGROPOL de 228000 euros, sera mis en œuvre sur une période de deux ans. Il a pour objectif de contribuer à la structuration de la filière et au développement de la culture du colza. Il s'articule autour de quatre axes majeurs :

1. La mise en place d'un système d'information sur la filière ;
2. L'animation d'un dialogue constructif entre acteurs pour une meilleure structuration ;
3. L'élaboration d'un plan de développement de la filière ;
4. La définition et le financement d'actions prioritaires pour son expansion future.

AGROPOL, grâce à son expertise dans le développement international des filières oléo-protéagineuses, assurera le pilotage technique du projet en étroite collaboration avec l'APAD, association tunisienne engagée depuis 2006 dans la promotion de pratiques agricoles durables. L'INGC participera activement à la mise en œuvre du projet pour garantir son alignement avec les stratégies nationales de développement agricole. Enfin, un comité de pilotage réunissant acteurs privés et publics engagés dans le développement de la filière garantira la bonne exécution des actions et leur alignement avec les ambitions du secteur.

Cette nouvelle phase de structuration vise à intégrer davantage les petites et moyennes exploitations dans cette dynamique et s'inscrit pleinement dans les efforts de modernisation et de renforcement de la souveraineté alimentaire de la Tunisie. Ce partenariat stratégique permettra de consolider les bases d'une agriculture plus performante, plus résiliente et plus durable.

À propos de l'AFD – www.afd.fr

L'Agence française de développement (AFD) met en œuvre la politique de la France en matière de développement et de solidarité internationale. À travers ses activités de financement du secteur public et des ONG, ses travaux et publications de recherche (Éditions AFD), de formation sur le développement durable (Campus AFD) et de sensibilisation en France, elle finance, accompagne et accélère les transitions vers un monde plus juste et résilient.

Nous construisons avec nos partenaires des solutions partagées, avec et pour les populations du Sud. Nos équipes sont engagées dans plus de 4 000 projets sur le terrain, dans les Outre-mer, dans 115 pays et dans les territoires en crise, pour les biens communs – le climat, la biodiversité, la paix, l'égalité femmes-hommes, l'éducation ou encore la santé. Nous contribuons ainsi à l'engagement de la France et des Français en faveur des Objectifs de développement durable (ODD). Pour un monde en commun.

Contacts presse AFD : *Kabil Zerouali zeroualik@afd.fr / Rim Ben Youssef benyoussefr@afd.fr*

Tel: 58511562

À propos d'Agropol – www.agropol.fr

AGROPOL, Association loi 1901, est l'organisme de coopération internationale de la filière française des oléo-protéagineux. Depuis 1981, AGROPOL agit à l'international pour apporter aux acteurs de la société civile, ainsi qu'aux pouvoirs publics, une expertise spécialisée pour la structuration et le développement inclusif et durable des filières oléo-protéagineuses.

Contacts presse Agropol : *Guénaël Le Guilloux guenael.leguilloux@agropol.fr / +33 630553619*

À propos de l'APAD

L'association pour l'agriculture durable (APAD) a été fondée en décembre 2006 par un groupe d'agriculteurs tunisiens, afin de favoriser les échanges et de promouvoir les pratiques agricoles fondées sur le non travail du sol (agriculture de conservation). Elle s'est fixée pour mission principale de relever les défis de durabilité des systèmes de production céréalières et de favoriser leur résilience face aux changements climatiques. L'APAD regroupe aujourd'hui un large éventail d'agriculteurs tunisiens, dans une diversité de conditions naturelles, avec un potentiel de rayonnement qui va bien au-delà de ses seuls adhérents. Depuis sa création, l'APAD collabore étroitement avec des institutions de recherche et de développement, notamment l'Institut national des grandes cultures (INGC), l'Institut National de Recherche Agronomique de Tunisie (INRAT), Institut de Recherche et d'Enseignement Supérieur Agricoles (IRESA).

Contacts presse APAD

APAD : info@apad-tunisie.org

Mohamed Aziz Bouhejba (Président APAD)- aziz_bouhejba@yahoo.fr